

# Photographie et micro - fiction



Atelier pédagogique 4eme 1 - 2020.2021 -

le thème « écouter et faire parler les images »

Les objectifs poursuivis sont les suivants : aiguïser la curiosité, le sens de l'observation et développer l'imaginaire. Écouter une photographie avec les oreilles du cœur !

Choisir celle qui vous parle et trouver les mots pour exprimer et transmettre ses émotions à travers une histoire écrite à plusieurs mains.

Le panel de photographies proposées a été réalisé par un photographe professionnel, Nicolas Villaume, récompensé par de nombreux prix internationaux pour son travail de sensibilisation aux conséquences du changement climatique sur les populations.

Bénédicte Villaume professeur documentaliste

Adieu bientôt



En Alaska, dans une région perdue, enneigée toute  
l'Année se passa une tragédie.

Deux chiens âgés de deux et six ans, Diego et Ayaskha  
tous deux frère et sœur. Fidèles à leur maître, ils le  
suivaient partout, même dans les conditions les plus  
extrêmes.

Tous deux, ainsi que leur maître partirent en expédition  
périlleuse. Avec leur maître, Roy, ils s'élançèrent à la  
découverte d'une caverne inexplorée.

Cette fois-ci, l'explorateur partit avec ces chiens tracer une  
nouvelle route pour faire une voie plus rapide afin d'avoir  
accès plus facilement à la ville voisine pour la livraison de  
courrier et de nourriture.

Il avait construit une petite cabane avec un poêle et des meubles en bois assez confortables pour s'abriter quelques nuits. Mais lors de ce tracé de route, Roy et son attelage se retrouvèrent pris dans une avalanche.

Ils furent emportés par cette neige qui dévalait à toute allure la pente.

Jusqu'à ce jour, personne n'a retrouvé son corps.

Fidèles à leur maître disparu, les chiens Diego et Ayaskha, l'attendent toujours dans l'espoir de le retrouver. Que cela soit sur terre ou au paradis.

Antoine et Augustin

En dessous de la vague



Il était une fois un enfant, Maximilien, il habitait un village sculpté dans la glace, en antarctique.

Un beau jour, alors qu'il faisait très chaud, un morceau de glace se décrocha de la montagne qui se trouvait au-dessus du petit village. Max était en train de jouer au loin avec son pingouin apprivoisé et ne s'était rendu compte de rien. Ses parents le cherchèrent partout mais en vain... ils furent obligés de fuir loin de l'avalanche.

Lorsque Max rentra au village, le silence régnait. Toutes les maisons étaient englouties sous une épaisse couche de glace. Alors, il pleura. Il était seul. Puis il marcha longtemps sur les collines de neige pour retrouver sa famille et se perdit.

Depuis, cet enfant est porté disparu.

Des mois durant, son père, scientifique, essaya de retrouver son fils à l'aide d'instruments ultra sophistiqués. Il trouva un signal au niveau de son ancien village engloutit par la glace. Il décida d'aller l'explorer en espérant trouver des indices pour enfin revoir son enfant.

Peu de temps après, Il arriva sur le lieu précis indiqué par les bips du détecteur. Il découvrit le corps de son enfant à côté de celui de son pingouin pris dans la glace.

Valentine et Blanche

# La montagne des esprits



C'est un endroit inconnu où les personnes qui le découvrent  
n'en reviennent pas et leurs âmes y restent aussi.

Le ciel au-dessus, brille d'une obscure clarté et possède un  
nuage qui crie.

Les promeneurs entendent des chuchotements qu'ils  
n'arrivent pas à comprendre.

Et pour mieux les entendre, ils vont monter jusqu'à la cime de  
cette montagne. Plus ils montent plus le son est fort.

Arrivés en haut de la montagne, ils sont hypnotisés par ce  
bourdonnement, à tel point qu'ils vont s'élancer dans les airs  
pour s'en rapprocher.

Mais leurs corps ne s'écrasent pas contre la dure paroi rocheuse de la montagne, ils tombent vers le ciel et sont absorbés par les nuages. Ce qui laisse un trou dans celui-ci qui se referme après le passage de l'âme.

Toutes les âmes du ciel viennent voir le nouvel arrivant et se mettent à parler en même temps et les promeneurs, en bas, vont être attirés par ces murmures et ainsi de suite.

C'est une boucle qui ne s'arrête jamais...la boucle de la montagne des esprits

Maximilien, Adrien (absent)

# VTT Ciel de Nuit au Chili



C'est l'histoire de Gaspard dans les montagnes du Chili.

C'est la première fois qu'il découvre ce pays car il est passionné de VTT. Le paysage est magnifique dans le haut de la montagne au coucher du soleil.

Il va très vite car il doit redescendre jusqu'à l'hôpital de la station retrouver sa maman malade.

Le ciel orange l'emporte dans son élan.

Il ne pense plus qu'à elle. Il est comme transporté par l'envie de la voir au plus vite .

Dans son casque, il n'entend que le son de ses roues et des suspensions qui s'enfoncent dans la fourche. Il descend à toute vitesse et il a l'impression que son VTT ne touche plus le sol et qu'il s'envole !

Pendant son spectaculaire saut, il ne sait pas qu'une âme le regarde, celle de sa mère qui l'observe depuis le ciel.

Arrivé à l'hôpital, il se rend compte qu'il a croisé l'âme de sa maman, là-haut dans la couleur orange en descendant de la montagne alors qu'elle montait vers le ciel.

Henri et Valentin

